

ハーモニー

No.
100

令和5年7月18日

白鷹町大字鮎貝3994番地7 TEL 85-2342/FAX 85-2341



朝方までの雨も上がり、絶好の植栽作業日和となつた6月24日（土）、鮎貝小学校4年生の親子行事としてご協力をいただき、絶滅が心配されているアヤメ科のカキツバタの株苗を、夫婦観音近くの圃場に植えました。

カキツバタの株苗は、まちおこし部会の伊藤久志副部会長の実家（川西町）で育てていたものを譲っていただき、一週間前の17日に8台の軽トラで掘り取りしてきたもので、紫色の花が咲くものと白色のものとそれぞれ4台分を用意。

子どもたちは、裸足で圃場に入り、足が抜けなくなったり、泥まみれになりながらも、お父さんお母さんと一緒に楽しそうに植栽作業を行いました。

来年の5月下旬頃には咲くと思いますのでぜひご覧ください。

4年生の親子行事と一緒にカキツバタを植栽 夫婦観音周辺に新たな名所として期待



4年ぶりに
スローピッチソフトボールで交流

社会体育振興会（小口裕之会長）主催のスローピッチソフトボール交流戦が6月18日、小学校グラウンドで開催され、参加希望者が2チームに分かれて行いました。

スローピッチは、14インチの大きくて柔らかいボールを使い、山なりに投げたボールを打つ競技で誰でも楽しめるスポーツの一つ。この日も蒸し暑い中でしたが、参加者らは楽しいひと時を過ごしました。

EMボカシづくりを行いました ～くらし部会・菜の花学級～



今年も、くらし部会と菜の花学級の事業として、EMボカシづくりが6月29日に行われました。

白鷹町美しい郷づくり推進会議の加藤仁美さんから、作業の手順やボカシの使い方などの説明をお聞きした後、(株)サンファームしらたかから提供いただいた約350kgの米ぬかにEM菌などを28名で丁寧に混ぜ合わせました。この取り組みも、コンポスターを使って生ごみを堆肥化し肥料として循環させる方法の一つです。

マクラメ編みで素敵な プラントハンガーを作りました



7月1日（土）、16名の方が参加してマクラメ編み教室を開催しました。

最初に作り方をYouTubeで見ていただき、ねじり結びや平結びで初めてのマクラメ編みに挑戦しました。

3mの紐を6本使い編んでいくので、長い紐の扱いに苦戦しながらもプラントハンガーを仕上げました。ちょっとの間違いはご愛嬌、ポトスの鉢を入れて完成です。

みなさんは、ご自宅の何処に飾ろうかと思いを巡っていました。

段ボールコンポスト講習会を開催 上手な使い方を確認し取組スタート

ごみの減量化や環境問題に取り組んでいるくらし部会の事業として、6月9日に段ボールコンポスト講習会を行いました。

野菜くずなどの生ごみを段ボールの中で発酵させて堆肥化する方法の一つで、毎年20名の方が実践しています。

講習会では、長年実践してこられた赤坂の御代田さんが参加者からの質問などに答える形で進められ、途中で挫折することなく、みんなで秋まで上手に取り組んでいくと話されました。



コミセン避難所運営計画の 見直しを行いました くらし部会

令和3年度にくらし部会で「コミュニティセンター避難所運営計画書」を策定しましたが、昨年8月3日に避難所を開設し運営した際の状況や課題等を踏まえた見直しを6月23日に行いました。

始めに、避難所開設の町担当職員の竹田雅紀子さんから当時の状況等を説明していただいた後、初動体制や組織体制と役割分担、利用スペースの割り振り等についてグループで話し合いました。

尚、そこで出された内容を盛り込み、より実践的な計画書としてまとめる予定です。





第2回軽トラ市 出店者募集のご案内



軽トラ市開催日

8月11日（祝）
午前10時～12時



☎ (85) 2342

次回の開催につきましても、ご家庭
で採れた野菜や果物、お盆用品など、
又は手づくり小物などのグループでの
出店、なんでもかまいませんので、ぜひ
出品のご協力をお願いします。

尚、出店可能な方は8月4日まで

ハーモニー・プラザにご連絡ください。

また、詳しいことなどのお問合せもお
気軽に電話ください。

鮎貝地区まちづくり協議会まちおこ
し部会では、地域交流商業施設（ファ
ミリーマート）西側駐車場を会場に、
生産者と消費者の顔の見える交流を深
め、元気な鮎貝地区を目指し、令和5
年度事業として年3回の「軽トラ市」
を計画し、5月13日に第1回目を開催
いたしました。

次回の開催につきましても、ご家庭

で採れた野菜や果物、お盆用品など、
又は手づくり小物などのグループでの
出店、なんでもかまいませんので、ぜひ
出品のご協力をお願いします。

尚、出店可能な方は8月4日まで

ハーモニー・プラザにご連絡ください。

また、詳しいことなどのお問合せもお
気軽に電話ください。



I LOVE 鮎貝!! スポGOMI大会

小雨決行

- ◇協力
- ◇後援
- ◇主催 鮎貝地区まちづくり協議会
- ◇申込み先 ハーモニー・プラザ
- 電話 (85) 2342
- ◇申込締切 8月10日（金）まで
- 白鷹町、白鷹町教育委員会
- くらし部会
- 鮎貝小学校PTA
- 美しい山形・最上川フォーラム
- 白鷹町美しい郷づくり推進会議

- | | | |
|-----------------|------------------------------|---|
| ◇参加方法 | ◇期 日 8月20日（日） | ◇期 日 8月3日（木） |
| 小学生以下は保護者1名以上同伴 | ◇集合場所 地域交流広場
(ファミリーマート裏側) | ◇場 所 ハーモニー・プラザ |
| ◇申込み先 ハーモニー・プラザ | ◇受 付 午前6時 | ◇開始時間 午前9時、10時、11時 |
| | ～8時終了予定 | 午後1時、2時、3時 |
| | | 1人50分程度になります。 |
| | | △定 員 各2名（合計12名）先着順 |
| | | △講 師 日本・アルカディア・ネットワーク（株）社員 |
| | | △相談内容（例） |
| | | スマホ・基本操作、ラインの登録・使い方
アプリのインストール等 |
| | | パソコン・ワード・エクセルの基本操作
画像データの取込み方等 |
| | | △申込み ご自身のスマホ、パソコン
7月28日までハーモニー・プラザにお願いします。 |

スマホ・パソコン個別相談会
開催のご案内

まなび部会主催による「スマホ・パソ
コン個別相談会」を開催します。

マンツーマンで対応していただきます
ので、使つていての疑問点や新しく始め
てみたい事など、ぜひこの機会にお気軽
にご相談ください。

六月二十二日（木）鮎貝小学校において、学校後援会総会が行われました。総会において、令和四年度の事業報告・決算報告、令和五年度の事業計画が承認されました。学校後援会における、地域の皆様からお預かりした大切な净財は、子供たちの充実した教育活動につなげるための、備品購入や各種行事へのご支援等になつており、本当に感謝しております。ありがとうございます。今後とも、健やかな子供たちの育成のために、ご協力をよろしくお願いいたします。

六月二十四日（土）四年生親子行事において、絶滅が心配される花「かきつばた」の植栽を行いました。鮎貝地区まちづくり協議会の皆さんとの事業に参加させていただき大変貴重な体験ができました。きれいな花が咲くのが楽しみです。ありがとうございます。

人権擁護委員の方々との花植（3年生）と花いっぱい運動（児童会環境委員）によって、昇降口が美しくなりました。

花を植え、世話をする活動を通して、命の大切さを実感し、優しさと思いやりの心が育つことを願っています。



六月十日（土）光洋精機アスリートフィールドにおいて、第三十九回山形県小学生陸上競技交流大会置賜地区予選会が行われました。鮎貝小学校の十一名の選手が参加し、コンバインドA（八十メートルハードル・走り高跳び）で、六年濵谷理奈さん・丸川香帆さんは、七月十七日（月）の県大会に出場します。濱谷理奈さん・丸川香帆さんは、七月十七日（月）の県大会に出場します。練習・本番とともに、全員自己ベストを目指してがんばりました。



駐在所からのお知らせ

【山岳遭難防止】

- ◎登山届を提出し、家族に行き先を知らせておきましょう。また、体力、技術に合った無理のない登山を心がけましょう。
- ◎天候の急変や日没等に備え、雨具や食料も忘れないでください。

【夏の交通事故防止】

- ◎遠出する時は、余裕を持った日程にしましょう。また、こまめに休憩を取りましょう。
- ◎スピードに注意してください。
- ◎運転中は、目の前だけでなく、周囲の安全確認をしてください。



白鷹西駐在所 長岡巡査部長

☎ 85-2029

使用済み天ぷら油の回収 ご協力ありがとうございました

白鷹町美しい郷づくり推進会議が毎年取り組んでいる「使用済みてんぷら油の回収」が6月23日から一週間行われ、ハーモニープラザには10名の方が持ってこられました。ご協力いただきありがとうございました。

次回は、10月か11月頃に行う予定とのことですので、ぜひご協力をお願い致します。

